

EL IRRIS

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, JUEVES 18 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.179

Juventud Socialista Unificada de Mahón A LOS TRABAJADORES DE LA TIERRA

CAMARADAS: La sublevación fascista que causó la indignación de todo el proletariado internacional y con ella las ansias y la necesidad de aplastarla totalmente, motivó en el principio la destrucción de todo lo que parangonase con el viejo estilo inútil y caduco que tantos sufrimientos nos hizo padecer. A todos los campesinos, como parias de la tierra siendo los más humillados por el feudalismo aristócrata reflejado hoy en el fascismo, nos incumbe el deber de ser carne y alma de la gestada revolución proletaria, poniendo en alto la divisa de que nuestra unión aplastará al fascismo.

En su consecuencia las J. S. U. como fuerza de choque y de abnegada voluntad a la causa común de los trabajadores campesinos, completamente identificados con el actual Gobierno presidido por el camarada Largo Caballero, os invita y espera de que vosotros sabréis responder con la nobleza que caracteriza a los rudos obreros del agro menorquín, a que cada campesino ocupe su puesto de combate en el cual pueda rendir la máxima eficacia en esta lucha cruenta entablada con el Capital contra el Trabajo.

Queremos que los campesinos luchen sin descanso en sus respectivas organizaciones sindicales, trabajen incansablemente en los tajos, cumplan las órdenes emanadas del Ministerio de Agricultura y se afanen para que sus hijos no sufran las calamidades que han venido sufriendo ellos. Sabemos que para ello no ha de faltarle arrestos, como que tampoco su labor y sus ansias se verán desatendidas. Lo prueba el hecho de las declaraciones del actual Ministro de Agricultura. Dijo así: «no quede ni un solo palmo de tierra labrable sin la semilla correspondiente, ni un solo saco de superfosfato sin distribuir sobre la besana. Lo interesante es hacerlo en el momento adecuado, con tempero, sin reparar en ningún trámite, que aquí está el Ministerio para resolverlos todos. Con voluntad y firmeza se solventan los obstáculos que ofrece la adquisición de los elementos indispensables para el normal funcionamiento de las explotaciones agrícolas y pecuarias. La iniciativa sindical lo mismo que la personal del pequeño

agricultor deben encaminar a resolverse por sí mismas dentro de la legalidad, todas esas dificultades nacidas de las excepcionales circunstancias que vivimos; lo interesante es que no pase la sazón de la faena agrícola, por una de esas consideraciones, que ahora más que nunca son de orden secundario».

Así os lo dice, campesinos, vuestro Ministro de Agricultura, así os lo repetimos nosotros que esperamos que haciendo frente a las circunstancias que impone la guerra sabréis forjar la cosecha de 1937 que será la cosecha de la victoria.

Se precisa pues, camaradas, desplegar una actividad incansable hasta lograr que pueda explotarse colectivamente toda la tierra y en especial las fincas incautadas a los fasciosos, sin temor a los sacrificios que por ello tengamos que realizar. Así pues firmes en el convencimiento del triunfo nuestros campesinos deben iniciar la reconstrucción de la economía agraria poniendo en ello el calor de su amor y la seguridad de su lucha al servicio de la guerra que es la paz de sus hogares y el porvenir de su patria.

La Juventud Socialista Unificada de Mahón os llama jóvenes campesinos a sus filas para iniciar con el ejemplo la solidaridad fraternal entre todos los jóvenes forjando entre nosotros mismos los hombres del mañana, demostrando siempre nuestro vigor juvenil y ofreciendo y sacrificando si es preciso todas nuestras posibilidades en defensa de una España grande y fuerte que compense nuestros sacrificios consagrándolo todo al trabajo, base de un futuro bienestar.

¡Jóvenes campesinos, a trabajar! ¡Adelante, por el triunfo de nuestra causa!

Por la J. S. U. de Mahón: El Secretario Campesino,

JUAN PONS MERCADAL

HIPNOTISMO.

El sábado y domingo próximos y organizada por la compañía ciclista se va a dar una exhibición de sugestión hipnótica. En Ciudadela, será algo anormal que saldrá de lo corriente. Sabemos que el hipnotismo es una ciencia y un arte de los más difíciles de dominar. Y sabiendo esto por adelantado, más interés espectacular tendremos para acudir a admirar de lo que es capaz de realizar la mente humana.

Hemos podido comprobar que el vulgo de Ciudadela tiene una idea errónea de esto.

Muchos se creen que es espiritismo, otros, que son trucos, y, muy pocos aciertan a comprender que, la ciencia hipnótica es algo mucho más digno y serio. La ignorancia que hay a ese respecto más que supina es casi ridícula. Ciertamente es, que los «profesores Alcaldes» y compañía, han desfigurado el hipnotismo con sus trucos baratos haciendo ver al público que ellos «tenían» poder hipnótico, creyéndose la mayoría que el «experimento» de la caja lo hacía fascinando al público, cuando no dejaba de ser un burdo truco indigno de ser representado por un verdadero artista.

Lo que se realizará los días 20 y 21 del corriente, es puro hipnotismo sin ninguna clase de superchería. Tanto es así, que a la función se invita a los señores médicos los cuales podrán dictaminar si o no es falso lo que se ejecutará.

Ayuntamiento de Ciudadela

Habiendo acudido a este Ayuntamiento en solicitud de permiso para instalar un motor eléctrico de medio caballo, para destinarlo a la molturación de café, en la casa n.º 13 de la plaza de Pablo Iglesias, el vecino José Bosch Genestar, se hace público para que en el plazo de quince días a partir del de la publicación del presente en el diario local, puedan presentar las reclamaciones a que hubiere lugar, en el bien entendido que, pasado dicho plazo, ninguna será atendida.

Ciudadela, 13 de Marzo de 1937.

El Alcalde Presidente,
MIGUEL CASASNOVAS.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

Información radiotelegráfica

Frente Centro.—Impresión del día

La nota característica en los frentes del sector Centro, continúa siendo la tranquilidad, por lo que respecta a las fuerzas terrestres. Los leales prosiguen sus trabajos de fortificación de las ventajosas posiciones ocupadas en la provincia de Guadalajara. Se han realizado algunos movimientos de tropas en el sector de Brihuega, donde se prepara la contraofensiva leal.

Comandancia Militar de Ciudadela

AVISO

Por el presente, se previene a todos los poseedores de recibos o vales para piensos o forrages facilitados al ganado de esta Comandancia, se presenten en la misma a la brevedad posible, a fin de formalizar los documentos necesarios para efectuar el pago.

Ciudadela, 18 de Marzo de 1937.

*El Comandante Militar,
ELOY SANCHEZ.*

lanzando 760 bombas sobre las líneas facciosas y gran número de paquetes de proclamas.

Un poco más tarde 30 de nuestros cazas han ametrallado a las concentraciones enemigas lanzando 120 bombas más y disparando gran número de cartuchos de ametralladora.

El bombardeo ha sido el más eficaz de los realizados por nuestra aviación, causando gran número de bajas al enemigo y dejando el campo cubierto de espesa nube y polvo.

En solo uno de los bombardeos realizados en el frente de Guadalajara fueron lanzadas 2 bombas de 250 kilos y 20 de 100.

Nuestros cazas han sostenido varios combates con los aparatos enemigos derribando a tres Fiat y un gran bimotor de bombardeo.

Muchos han creído que podían saltar bruscamente al disfrute de los beneficios sin sufrir los rigores del sacrificio, olvidando que los provechos de una revolución difícilmente son alcanzados por la generación que la realiza. Si algo tienen de sublime las revoluciones es la generosidad de legar por completo sus frutos a las generaciones venideras

Disminuir la jornada y aumentar los salarios en las presentes circunstancias, es decir, disminuir y encarecer el trabajo, equivale a sustraer elementos de combate; desbordar de sus cauces la acción sindical, convirtiéndola de arma contra la burguesía en ariete contra el Estado, es obstruir la victoria; arrebatar el producto de su trabajo a campesinos, comerciantes e industriales modestos, es reducir la zona de adeptos y simpatizantes; convertir el perdón para una delincuencia pretérita en amparo para una delincuencia futura, sería cultivar la gangrena.

De un artículo de Indalecio Prieto publicado en «El Socialista».

Todas nuestras escuadrillas han regresado indemnes a sus bases.

La aviación facciosa bombardea cobardemente Barcelona y Madrid

A las 7:15 de la mañana de ayer fué señalada la presencia de cinco aviones enemigos que se dirigían a Barcelona. A los pocos momentos fué señalada la presencia sobre el puerto de dos trimotores y un caza, los cuales arrojaron varias bombas, una de las cuales explotó a pocos metros de la proa de un barco de guerra francés. La criminal hazaña ha producido la muerte de 7 personas, resultando además unos 35 heridos.

Los cobardes aviones facciosos que ya no se atreven a volar sobre Madrid durante el día por miedo a nuestros cazas, volaron anteanoche sobre las calles de la capital arrojando varias bombas y huyendo después rápidamente.

Parte de guerra del País Vasco

Bilbao.—En el sector de Eibar ha sido rechazado un intento de ataque enemigo, sin consecuencias por nuestra parte.

En Elorrio, nuestra artillería ha bombardeado Mondragón, apreciándose a simple vista los efectos del bombardeo que ha producido algunos incendios.

En Vizcaya fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias.

La lucha en Oviedo.—Nuestra aviación bombardea Grado, Pravia y el Escamplero

Gijón.—Continúa la calma en varios sectores de este frente, esto en cuanto a movimientos de infantería. En cambio nuestra artillería y aviación desarrollan bastante actividad.

Nuestras baterías han dirigido sus tiros contra las posiciones enemigas del monte Naranco. Los proyectiles magníficamente dirigidos han sembrado el pánico entre los rifeños que Aranda ha enviado al sacrificio. También ha sido bombardeada la parte del Pandó, la Rebolada y algunos barrios de Oviedo, donde los facciosos han fortificado grupos de casas.

La artillería facciosa intentó contrabater nuestros tiros resultando inútiles sus esfuerzos pues nuestros disparos más certeros y numerosos hicieron enmudecer prontamente.

A primeras horas de la mañana de hoy nuestros aparatos han volado sobre Grado, El Escamplero y San Esteban de Pravia, lanzando gran número de bombas sobre las posiciones enemigas. En Pravia nuestros explosivos han provocado varios incendios.

Se han pasado a nuestras filas 3 soldados del campo enemigo, entre ellos 2 artilleros. Por la parte de Grado se han presentado a nuestras posiciones 2 marinos.

engrentado de los campos... la tranquilidad, no ha... aire, donde nuestra heroica... siendo dueña absoluta, habien... efecto en el día de ayer el más formidable bombardeo que ha tenido lugar en el actual conflicto. No se han cebado empero nuestros aviadores en ciudades indefensas como la aviación negra. Las bombas, más de 800, fueron lanzadas sobre las posiciones enemigas y sus concentraciones en la retaguardia particularmente en la parte de Brihuega. A consecuencia del formidable bombardeo que ha debido producir daños de consideración a las fuerzas italianas, el terreno enemigo ha quedado cubierto por espesas nubes de polvo y humo que han tardado varias horas en disolverse.

En el Jarama, el enemigo ha intentado algunos débiles ataques por Moraja del Tajuña y por las proximidades del Cerro Pingarrón siendo fácilmente rechazados por los nuestros.

La moral de las fuerzas leales es altísima contrastando con el quebranto y decaimiento que se nota en las filas rebeldes y que confirman las declaraciones de los prisioneros últimamente capturados y de los desertores que se han pasado a nuestras filas.

A medida que pasan los días va fortaleciéndose el ejército popular y no tardará en sonar la hora de la ofensiva final que nos ha de dar el triunfo definitivo, que está mucho más cerca de lo que las apariencias permiten creer.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 16 a las 22 horas.—En el sector del Jarama fuego de cañón y fusilería sin consecuencias en nuestras posiciones.

La aviación facciosa ha intentado en el día de hoy, efectuar vuelos sobre nuestras posiciones, siendo frustrados sus deseos por la aparición de nuestros aparatos que con su habitual oportunidad y pericia se han hecho dueños del espacio.

Poco después nuestra aviación ha efectuado un gran bombardeo sobre las posiciones enemigas y las concentraciones de retaguardia, ocasionando graves quebrantos a las fuerzas italianas.

En un encuentro habido entre nuestros cazas y los aviones facciosos fueron derribados cuatro aparatos enemigos entre ellos tres Fiat y un bimotor.

Nuestros soldados capturaron ayer en el frente de Guadalajara a 15 prisioneros de nacionalidad italiana.

Se han presentado a nuestras filas varios evadidos del campo rebelde con armamento, siendo uno de ellos portador de una ametralladora y otro de un fusil ametrallador.

En los restantes sectores sin novedad.

Parte de Marina y Aire

Valencia 16 a las 24 horas.—Durante el día de hoy 25 de nuestros aparatos de gran bombardeo han realizado varios vuelos sobre Brihuega